



# くるみの会 会報



## 第 23 号 2018年9月

秋風が心地よく、虫の合唱が賑やかな季節となりましたね。  
皆様お元気でお過ごしのことと思います。  
お散歩に出かけるのにちょうど良く心地よい今日この頃です。



そして、くるみの会報 **第23号** です

**NPO法人くるみの会** は

「やがてくるみらいを豊かで明るいものにしたい」――そんな思いから名前をつけました。  
どんなに重いしょうがいのある子どもたちも集団で遊ぶことで多くのことを学び、身体感覚や、知的発達、  
社会性を身につけて豊かに人格形成をしていきます。

医療的ケアの必要なしょうがい児も「地域で安心して遊ばせたい」

将来にわたって 生まれ育ったところで「豊かに安心して暮らしていけるようにしたい」

――そんな願いを実現する活動をしています。

### ～ くるみだより ～

くるみでの子どもたちの様子をお伝えします

6月

〔夏の遠足〕・初めて安城のデンパークへ出かけました。

園内を周遊する「メルヘン号」に乗ること。有名な

「ジェラート」を食べることを楽しみに遠足です。メルヘン号は  
2チームに分かれて乗車。乗る側も見送る側も「いってきまーす。」

「元気だね～」と手を振り「ドラマの場面みたいだね。」と  
盛り上がりました。周遊中にメルヘン号から手を振ると、園内の  
お客さんが振りかえしてくれます。



デンパーク遠足・メルヘン号

すぐちゃんも両手を振って「またね～」とみんなに挨拶し満喫していました。

お昼は、ママの手作り弁当をいただいて、園内を散策します。おやつには「ジェラート」です。

暑い日だったので、特別おいしく感じました。「今度来るときは、別の味がいいな。」と大好評でした。

7月

〔七夕会〕・夏祭りの縁日風に、「サメ釣り」「わなげ」「水風船」「おやつコーナー」と盛りだくさんの七夕会。

子どもたちは好きなようにまわります。ゆうくんは、大好きな「チョコ」をおやつコーナーで、一口ばかり。

わなげコーナーでは、にこにこしながらおもちゃを袋につめます。「ゆうくん、つめ放題になってるよ。」と

ツッコミをいれるのはせいしょうくんです。お昼ごはんのそうめんは、みんな大好きです。

大きなザルいっぱいゆでたそうめんをあつという間に完食でした。

【**積み木**】・積み木をたくさんいただいて、子どもたちの「積み木あそび」のバリエーションが広がっています。いろいろな形があり、自由に組み合わせて好きなものを作りました。いっくんは、波型の積み木を使って車を作りました。積み木を置く位置や向きも細かくこだわります。自由に考えていろいろな作品がうまれるのが楽しみです。積み木をありがとうございました。

### ～夏休み～

【**先生がくるみに来てくれました**】・夏休みを利用して、港特別支援学校（名古屋市港区）、ひいらぎ特別支援学校（半田市）の先生方がくるみに見学に来てくださいました。せいしょうくんとれんくん（高等部3年生）の様子を見にきてくれました。くるみで過ごす子どもたちがリラックスして、子どもたち同士やスタッフとのおしゃべりを楽しんだり遊んだりする姿をみていただくことができました。学校とは違う姿を子どもたちがもっていることに驚いてみえました。（学校での子どもたちは、みんな頑張ってお勉強などをしているのです。）



そして、子どもたちにとって家とも学校とも違う過ごし方ができる場所として「くるみ」があることを「大事なことですね。よかったですね。」とお話いただきました。

【**トントン相撲**】・あきらくん手作りの「トントン相撲」で遊びました。大きな力士は「ベイマックス風」。じんくんの好きな「アギー」の力士もいます。おもいきりトントンすると、自分の力士が倒れてしまいます。ちょうど良くトントンするのが難しいのです。そんな中、優勝はりょうくんでした。次回「くるみ場所」の開催が楽しみです。新しい力士も増やして、楽しみたいですね。

【**民生児童委員さん**】・地域で子どもたちを支えていただいている民生児童委員さんが、事業所見学に来ていただきました。くるみの会の活動のこと、くるみでの子どもたちの様子などをお話しし、子どもたちとの交流ということで「ミュージックベル」の発表を観ていただきました。

音楽療法の時に吉川先生に指導していただいて、「つばさをください」を演奏しました。子どもたちとスタッフと一緒にドキドキしながら発表しました。

【**お出かけ（新幹線）**】・新幹線が近くに見える公園に行きました。35度を越える猛暑日だったので駐車場に車をとめて、車の中から新幹線見物です。目の前を走る新幹線の迫力に電車好きのゆうすけさんとじんくんは大喜び。通るたびに歓声があがります。「あと何秒で新幹線が来るか！」とカウントダウンをして待っています。「3、2、1」でくるみ号の横を自転車かタイミングよく通り過ぎた時は、大人も一緒に「自転車か〜い。」とツッコミをいれました。それでも30分ほどの間に10本以上新幹線を見ることができて、大満足のお出かけでした。

【**お出かけ（ショッピングモール）**】・涼しさを求めてくるみ号で出かけました。みんなでお昼ご飯を食べた後は、お買い物の時間。だがしやさんに入ると迷わず好きな「チョコ」と「ゼリー」を選んだり、商品をじっくり見てスタッフと相談しながら選んだりとそれぞれです。くるみに帰って、おやつ時間に「こんなの買ったよ。」と見せあっこしながら食べました。

【**落書きあそび**】・くるみでは、カラオケなどをする時にホワイトボードをたてて、そこにプロジェクターで映像をうつすのですが、その日は、準備をしたところでパソコンの調子が悪くてうつりません。そこで立てかけてあるホワイトボードの前に集まって、お絵かき大会です。思いがけず始まった遊びですが、「またやろうね。」と声があがるほど盛り上がりました。

【**すいか割り**】・ある日、「うちの畑で、できたのよ〜。よかったら食べて。」と立派なスイカをいただきました。ブルーシートとラップの芯を用意して

「すいか割り」です。小さい子から順番に挑戦しますがなかなか割れません。

（ラップの芯だもの。）最後に一番力持ちのりょうくんが、指をポキポキならして挑戦します。みんなで応援しますが、やっぱり割れず。「固すぎるわっ。」と大爆笑でした。スイカは、包丁で食べやすくカットしておやつにおいしくいただきました。ありがとうございました。



ホワイトボードに  
落書きあそび

【魚釣りゲーム】・大きなたらいに水を入れて、おもちゃの魚をたくさんつかべます。

水が大好きなけんちゃんは、釣り竿ではなく、自分の手を入れて魚を探します。

見つけるとつかんでもちあげ、まるでつかみ取り大会のようでした。

魚が全部釣れてしまうと水遊びタイム。「どうして、服が濡れてるのかな～!？」と笑いながら全員着替えました。



魚釣りゲーム

【園芸】・みんなで枝豆、ナス、日日草のたねをまきます。カップに土を入れて、

名札もつけました。ももさんは、毎日くるみに着くと、ゾウのじょうろで水をあげます。

枝豆は3日で芽が出て一週間で10センチくらいになりました。あっという間に大きくなったのに驚きながら、自分の植えたところをみて喜んでいきます。猛暑に負けず成長して収穫できるところまでいけるのでしょうか。

【スライムあそび】・液体洗剤のア〇エールと洗濯のりをまぜると、あら不思議「スライム」ができます。ももさんはビヨンと伸びるスライムが楽しくて笑いがとまりません。りょうくんのスライムは少しやわらかめにできたようで、手からこぼれ落ちるスライムに苦労しながら、スライムを何度も右手、左手と移動させていました。けんちゃんは、ひんやりするスライムの感触をにぎって楽しんでいました。

【ペンライトダンス】・新しい遊びとしてペンライトを持って音楽に合わせて踊りました。プロジェクターを使いお手本の動画をながしながら、暗くした部屋で踊ります。真っ暗な中ペンライトがきれいに光ります。じんくんは「しゅうちん」の音楽でペンライトをくるくる回すのが、楽しかったようです。お家に帰ってからもペンライトの発光が消えそうになるまで、くるくる回してダンスが続いたそうです。

【絵の具あそび】・いろいろな形のスポンジに絵の具を付けて、ポンポンとスタンプのように押して色を付けます。れんくんは、細長いスポンジに色をたくさんつけて、紙の上をすべさせます。すると、紙の上にはまるで虹のようなカラフルな絵ができて、みんなから「おーっ。」と声があがります。筆で描くのとは違った感触を楽しみました。

【ピタゴラスイッチ】・テレビに出てくるのをマネしてくるみでも挑戦しました。ドミノをベースとして、おもちゃの車が動いたりボールが木の橋を渡ったり、いつものドミノとは違う動きをします。難しいところはスタッフが頑張って、子どもたちはドミノを並べます。並べ終わって完成間近になると、誰かがツンとつついてドミノを倒してしまうので、なかなかできあがりません。「今は練習ね。うまくいったね。」と倒れてしまっても再挑戦です。「完成させたいけど、途中で倒れるのも面白い。」そんな子どもたちです。最後にゴールして、ベルが「チリーン」と鳴ると、拍手で「やった～」となりました。

【夏の思い出】・夏休みの終わりに絵日記を描きました。家族と出かけた旅行の話やくるみの活動で楽しかったことなどをそれぞれに描きます。れんくんは大好きなヨーグルトのことをうたった替え歌の歌詞とヨーグルトの絵を描きました。♪くるみに来ると～ヨーグルトたべれる～どーしてな～のか、わからないけど♪～ヨーグルトたべれる♪こんな歌です。

## 9月

【人形劇観劇会】・日程の都合で9月になってしまいましたが、夏のお楽しみとして「ぷりん」を会場にして行いました。人形劇団紙風船の「ボーちゃん」を観ました。

演者の皆さんは、くるみの子どもたちの先輩で、港特別支援学校の卒業生の方が多く、生活介護事業所の活動内容として人形劇をしています。

子どもたちは、車椅子につけられた人形が目の前にくる様子や、効果音の音にびっくりしながらも人形劇を楽しみました。公演後は、スタッフ手作りのお昼ごはんを紙風船の皆さんと一緒に食べて交流しました。



人形劇人形劇上演中

【プールの日】・今年もみんなで一緒に「洲原温水プール」へ出かけることができました。子どもたちは、男子が多く、スタッフは女性が多いので今回も男性ボランティアさんが頼りです。ゆうすけさんは、おにいちゃんがボランティアで来てくれて、プールと一緒にいったのが照れながらも嬉しいようでした。

## ある日のくるみ <4コマまんがコーナー>

M a m i



☆夏休みのお楽しみ「焼きそば大会」を今年も行いました。みんな大好きおかしちゃんが来てくれて、くるみの部屋中いいにおい。本当は苦手なヒーマンも焼きそばだとペロッと食べられます。おかしちゃん、ありがとうございました。（おかしちゃんは元スタッフのボランティアさんです）

### ～夏のできごと～

8月26日（日）にスマイルクラブさん主催のボッチャ体験会に参加しました。

くるみの子どもたち、家族の皆さんも多く参加していて一緒にボッチャを楽しみました。

8月はお休みだったななみちゃんにも久しぶりに会えてうれしかったです。

次回は12月に開催なので、今度はくるみからみんなで参加する予定です。（渡辺 志織）

なぞなぞです！

もんだい 秋ですね～。秋にだけ鳴くリスってどんなリス？

（こたえはさいごのページに）



## ・みんなのねがいに掲載されました

全国障害者問題研究会の機関誌「みんなのねがい」8月号にくるみの実践報告が掲載されました。

くるみでゆっくり大きくなっている子どもたちの様子を書いたレポートです。全国の方に読んでいただき、くるみの活動、子どもたちのことを知っていただく機会になったと思います。

そして、みんなのねがいの掲載をきっかけにして「障害のある子どもの放課後保障全国連絡会（全国放課後連）」の研修会にお招きいただいて、実践報告をしてきます。（9月30日静岡）

活動して、学んで、元気になることで、子どもたちが楽しく豊かな放課後をすごせるようにくるみの実践の質を高めていきたいと思います。（渡辺志織）

## ぷりんよい

ぷりんを利用しているりっくんをご紹介します！

りっくんは、主に土曜日に利用しています。

最近、ホワイトボードに絵を書いては、消して・・・を繰り返しています。

黒ペンしかないの、紙にクレヨンで書こうか？と誘うのですが、のってきません。

書いては、消す。の作業が楽しいようです。「ドラえもん絵かき歌」を歌いながら書くこともあります。色々おしゃべりしながら「何か」を書いたりもしています。

また、1ページずつ自分でめくりながら、ゆっくり絵本を見るようになっていきます。

ぷりんでの遊びが少しずつふえている、りっくんです。

（佐藤花織）

## ～くるみの会より～

### 生活介護事業所「来夢（ライム）」の開設に向けて

来年度から始める生活介護事業所「来夢」は、『どんなにしょうがい重い人でも「自分らしく社会の役に立っている」という実感のもてる仕事を創り出し、自分に誇りをもちながら生きがいをつくっていくこと』をめざします。

そして現在のコンセプトは、「今すぐには実現しないけれど、遠くない将来に夢が実現するように力を合わせていこう」です。では、ここで言う「夢」とは・・・？

その夢の輪郭を描くために夏休み中に利用希望者と面談をしてきました。つまりは「どんな介護が必要か？」「健康面でどんな配慮が必要か？」などの基本的な情報だけでなく、「生きがいづくりとして、来夢でどんなことがしたいか？」「あこがれる将来の生活の姿は？」などそれぞれの思いを出してもらいました。これからその夢をカタチにしていく作業が始まります。

具体的には、スタッフ（職員さんのことを同じ夢をめざすスタッフの意味でスタッフと呼ぶ）との面談と雇用契約、事務所のエアコン、厨房などの設備やカーテンや畳ベッドなどの整備、愛知県への提出書類作成などの課題を乗り越えていくとともに、活動のメインにしたいビニールハウス栽培の研究を進めていく予定です。

先日 JA あいち尾東沓掛さんとビニールハウス 2 棟の借用契約を締結しました。沓掛小学校南にあるビニールハウス群の道路から近いところにあり、車で 5 分のところ。台風 22 号でビニールが破損する被害にあいましたが、修繕後「車いすでも作業ができる鉢植え栽培の農作物づくり」の試行を始める予定です。心の中では「開所と同時にイチゴ狩りが楽しめたらいいなあ～」と願っています。

みなさん、「来夢」を応援してくださいね。

（南 寿樹）

## 皆様に感謝です

30年6月11日～30年9月15日

☆新規正会員様 (敬称略)

・高着ときゑ (30年5月～)

会報6月号に記載できず申し訳ございません。

☆継続正会員様 (敬称略)

・深津 照日                      ・中山 路巴                      ・松本 由紀江



☆継続会員様賛助 (敬称略)

・白石 友美                      ・村松 みね                      ・鈴木 順子                      ・阿部 博子  
・今井 昌子                      ・上条 博子                      ・豊満 良子

☆協力者様 (ボランティア、物品寄付) (敬称略)

・樋口 拓実                      ・西澤 美奈子                      ・相羽 貴美                      ・近藤 眞実  
・鈴木 美幸                      ・小邑 弘光                      ・湯浅 康弘                      ・深津 照日  
・青木 早織                      ・原 幸太郎                      ・豊里 知美                      ・長崎 美和子  
・鈴木 美保                      ・本田 一男                      ・大倉野 洋恵                      ・弓木野 祐子  
・鈴木 都                      ・辻 賢一                      ・佐藤 天映                      ・堀田 美香  
・南 寿樹                      ・佐藤 花織

☆寄付者様 (敬称略)

・堀田 和彦                      ・高着 ときゑ                      ・吉見 よね子                      ・堀田 美香

## ～ご支援お願い～

くるみの会の活動に賛同していただける方は、ぜひご協力をお願い致します。

### 1、活動ボランティア

- ・放課後デイくるみの活動、イベント時のお手伝い

### 2、賛助会員

- ・年会費1口1000円（1口以上何口でも）
- ・会報をお送りします

### 3、活動支援金による活動援助

- ・下記振込先または、連絡先までお願い致します

特定非営利活動法人 くるみの会

振込先



ゆうちょ銀行 : 記号 12120 番号 75253971

連絡先

〒470-1123 豊明市西川町笹原 10-2 キャッスル丸の内1A

電話・FAX 0562-92-9555 メール [kurumi2013@ck2.so-net.ne.jp](mailto:kurumi2013@ck2.so-net.ne.jp)

### ボランティアの内容

- ・子どもたちと一緒に遊んでください
- ・子どもたちと一緒に昼食を食べてください
- ・子どもたちと一緒に送迎の車に乗ってください

### 事業所への行き方

名鉄本線「前後」駅下車→ロータリーから名鉄バス

「吉池団地行」乗車→バス停「三崎小学校」

または「豊明市役所」下車徒歩2分

- ・事前に連絡していただき、事務所の都合がつけば

名鉄本線「前後」駅にお迎えにいきます。

### ご協力頂ければ

- ・お弁当・おやつをご提供します。

☆ボランティアにおいて頂ける方は

## お知らせ～今後の予定～

- ・ 9 月 29 日 (土) 音楽療法(吉川順子先生&橋岡薫先生)
- ・ 10 月 13 日 (土) オリエンテーリング大会
- ・ 10 月 27 日 (土) 音楽療法(吉川順子先生&橋岡薫先生)
- ・ 11 月 3 日 (祝) くるみお休み
- ・ 11 月 10 日 (土) くるみ運動会
- ・ 11 月 17 日 (土) 音楽療法(吉川順子先生&橋岡薫先生)
- ・ 12 月 15 日 (土) 音楽療法(吉川順子先生&橋岡薫先生)
- ・ 12 月 22 日 (土) くるみクリスマス会
- ・ 12 月 26 日 (水) ボッチャ体験会参加 (スマイルクラブさん主催)

☆おやつ作り・造形教室等 随時行ないます☆

### 編集後記

今年の夏は、暑かったですね～。夏休み期間中の毎日を子どもたちと一緒にすごしました。たいへんでしたが、朝から夕方までゆったりと遊べて、一緒にお昼ごはんも食べて、



[なぞなぞの答えは、キリギリス]